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No dia dezoito de outubro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, reuniu-se o Conselho Departamental da 

FCS para sua décima quarta sessão do ano, em caráter ordinário. Estiveram presentes na reunião: Prof. 

Ricardo Ferreira Freitas, Diretor Interino da FCS; Prof. Márcio Gonçalves, chefe do DTC; Profa. Luiza Cruz, 

chefe do DRP; Prof. Diego Paleólogo, subchefe do DJR; Guilherme Freitas, chefe da Secretaria de Graduação e 

representante dos servidores técnico-administrativos; Prof. Ricardo Benevides, coordenador de graduação; 

Prof. Fernando Gonçalves, coordenador do PPGCom; Prof. Geraldo Garcez Condé, coordenador de extensão; 

Marcelo dos Santos Marcelino e Carolina Salgado de Souza, secretariando a reunião. ASSUNTO 1 – Obras 

na FCS: O Prof. Ricardo Freitas informou que foram comprados aparelhos de ar-condicionado para a Sala 

Multimeios, faltando apenas a Prefeitura realizar a instalação. O servidor Marcelo Marcelino solicitou que os 

representantes dos laboratórios informem à Direção sobre eventuais demandas de reformas, para que os 

pedidos possam ser encaminhados à Prefeitura. ASSUNTO 2- Situação da deliberação sobre destino 

das 9 vagas de concurso liberadas pelo AEDA/086/REITORIA: O Prof. Ricardo Freitas informou que 

o DRP e o DJR já aprovaram as destinações das suas vagas docentes e já foram enviados via SEI para a 

CAADOC. Ele ressaltou que o DRP fará aproveitamento de banco potencial do concurso de Relações Públicas e 

Propaganda para a vaga destinada à área de Práticas em Relações Públicas - Tópicos Especiais em 

Comunicação Integrada e Produção de Eventos; permuta da vaga de Produção Cultural pela transferência do 

Prof. Roberto Dória do Instituto de Aplicação Fernando Rodrigues da Silveira — CAp-UERJ (processo SEI-

260007/039628/2022); e concursos públicos para provimento das vagas nas áreas de Comunicação Pública, 

Mídias Digitais e Práticas em Relações Públicas- Estágio Supervisionado. O DJR decidiu utilizar o banco em 

potencial dos concursos de Jornalismo e Editoração e Fotojornalismo nas suas 3 vagas, sendo convocados o 2º 

e o 3º colocados do concurso de Jornalismo e Editoração, bem como o 2º colocado no concurso de 

Fotojornalismo. Aproveitando o assunto, o Prof. Márcio Gonçalves, chefe do DTC, informou que foi convocada 

reunião do DTC para o dia 06/10/2023, mas apenas ele e a aluna Alice Lichotti compareceram, além do 

servidor Marcelo Marcelino, secretariando a reunião. Dessa forma, a reunião foi reagendada para o dia 

17/10/2023 e, na prévia da ata, que ainda está em período de aprovação, foi decidido pelo aproveitamento de 

banco em potencial do 2º colocado no concurso de Teoria da Comunicação. O Prof. Márcio Gonçalves levou ao 

conhecimento do Conselho Departamental a ata da reunião do dia 06/10/2023, solicitando que seja juntada à 

ata do Conselho Departamental. Assunto 3- Eleições Gerais da UERJ 2023: O Prof. Ricardo Freitas 

informou que a UERJ realizará eleições no período entre 07/11/23 e 09/11/23 e que há uma chapa para 

Direção Acadêmica, composta pelas Profas. Patrícia Miranda e Fátima Régis. Além disso, informou que há 

duas candidaturas para Centro Setorial (CEH), uma composta pelo Prof. Roberto Dória e outra pela Profa. 

Rosana de Oliveira, além de três chapas para a Reitoria, compostas por: Maria Isabel de Castro de Souza e 

Jacques Fernandes Dia; Gulnar Azevedo e Silva e Bruno Rêgo Deusdará Rodrigues; e Mário Sérgio Alves 

Carneiro e Lincoln Tavares Silva. Assunto 4- Afastamento do Prof. Andriolli de Brites para 
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participação no SBPJor, em Brasília, entre os dias 08/11/2023 e 10/11/2023: Os membros do 

Conselho Departamental aprovaram, por unanimidade, o pedido de afastamento do Prof. Andriolli de Brites. 

Assunto 5- Aprovação para abertura da seleção para turmas 2024.1 da Especialização em 

Jornalismo Cultural e da Especialização em Jornalismo Esportivo: Os membros do Conselho 

Departamental aprovaram, por unanimidade, o início do processo de seleção para os cursos de Especialização 

em Jornalismo Cultural, coordenado pelo Prof. Geraldo Condé (matr.: 396523); e de Especialização em 

Jornalismo Esportivo, coordenado pelo Prof. Fábio Iorio (matr.: 347260), para o primeiro semestre de 2024, 

conforme calendário próprio dos cursos. Assunto 6 - Aprovação dos nomes para a Comissão Interna 

de Acessibilidade e Inclusão: Os membros do Conselho Departamental aprovaram, por unanimidade, as 

indicações dos seguintes nomes para compor a Comissão Interna de Acessibilidade e Inclusão da FCS: Letícia 

Cantarela Matheus (DRP); Daniele Ribeiro da Silva (PPGCOM - Mestrado); Luís Fellipe dos Santos (PPGCOM 

- Doutorado); Sthefano de Souza Lima Junior (Aluno Jornalismo); Ana Candida Fernandes Silva (Aluno 

Jornalismo); Levi Ramos de Souza (Aluno Relações Públicas); Marcelo dos Santos Marcelino (Servidor 

Técnico). Assunto 7- Aprovação dos nomes para a Comissão para Nova Identidade Visual da 

FCS: Os membros do Conselho Departamental aprovaram, por unanimidade, as indicações dos seguintes 

nomes para compor a Comissão para a Nova Identidade Visual da FCS: Simone Evangelista Cunha (DTC); 

Diego Paleólogo Assunção (DJR); Fausto Amaro Ribeiro Picoreli Montanha (DRP); Júlio César da Silva 

Nogueira Júnior (Direção); Adriano Lopes Mendes (LCI); Marcelo dos Santos Marcelino (Direção); Ellen 

Alves Lima (PPGCOM-Mestrado); Rafael de Brito Malhado (PPGCOM-Doutorado). Assunto 8- Projeto 

Diálogos FCS: O servidor Marcelo Marcelino levou ao Conselho Departamental a proposta do projeto 

“Diálogos FCS”, que seria composto por uma série de debates sobre temas ligados à Universidade e à 

sociedade, apresentando uma visão crítica sobre os temas abordados. Ele apresentou uma proposta inicial 

para o projeto, que será juntada à ata do Conselho Departamental. O Prof. Ricardo Freitas solicitou que os 

membros do Conselho Departamental estudem a proposta e tragam sugestões. Ele reforçou também que é 

preciso integrar a Reitoria aos debates que envolvem a Universidade. Os membros do Conselho Departamental 

aprovaram, por unanimidade, a execução do projeto, ficando o servidor Marcelo Marcelino responsável por 

coordenar os trabalhos. Assunto 9- 40 anos da criação da Faculdade de Comunicação Social 

(1983): O Prof. Ricardo Freitas informou que a criação da Faculdade de Comunicação Social da UERJ foi 

aprovada em 1983, mas a Faculdade só foi colocada em funcionamento no ano de 1986. Dessa forma, a FCS 

deve pensar, para o ano de 2026, uma série de eventos comemorativos. Será criada uma comissão, composta 

por docentes, técnicos e alunos, para pensar e organizar esses eventos, inclusive levando a proposta à Reitoria. 

Os membros do Conselho Departamental aprovaram, por unanimidade, a realização do projeto para o ano de 

2026. Assunto 10- Faltas de Flora Buonocore, Emanuelle Rocha da Silva e Ana Clara Alves: A 

aluna Alice Lichotti informou que as alunas Flora Buonocore de Moraes e Emanuelle Rocha da Silva sofreram 

ameaças após terem os nomes pichados nas paredes do DCE. Em razão disso, as alunas não compareceram à 

Universidade por uma semana inteira e solicitaram o abono das suas faltas. A aluna Ana Clara Alves também 

solicitou o abono das faltas em razão de operações policiais que têm ocorrido no local onde ela mora. O Prof. 

Ricardo Benevides informou que o abono de faltas é uma prerrogativa de cada professor e o Conselho 

Departamental não pode obrigar que as faltas sejam abonadas, podendo apenas recomendar 

encaminhamentos. O Conselho Departamental deliberou no sentido de recomendar a compreensão e 

sensibilização dos professores sobre o tema, ressaltando que eles não podem ser obrigados a acatar os pedidos 

de abono por este Conselho. Assunto 11- Reclamações sobre chamada: A aluna Alice Lichotti informou 

que os alunos têm feito muitas reclamações sobre professores que não flexibilizam a presença de alunos que 

chegam poucos minutos após a realização da chamada. O Prof. Ricardo Benevides informou que essa 

prerrogativa também é de cada professor, mas os chefes de departamento podem levantar essa questão nas 

reuniões de departamento, solicitando que haja mais flexibilidade. Assunto 12- Avisos de cancelamento 

de aulas em cima da hora: A Aluna Alice Lichotti informou os alunos têm feito reclamações sobre 

cancelamentos de aulas em cima do horário marcado. O Prof. Ricardo Benevides sugeriu que seja criado um 
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canal no WhatsApp para a Comunidade FCS, em que possam ser enviados avisos e informações importantes 

de forma mais rápida e eficiente. INFORMES: a) Convocação da candidata Leda Maria da Costa no 

Concurso de Teoria da Comunicação (DTC): O Prof. Ricardo Freitas informou que a candidata Leda 

Maria da Costa já foi convocada para conferência de documentos, aguardando apenas o período para 

nomeação e posse. b) Situação do Ofício MPRJ sobre Concurso de Teoria da Comunicação: A 

servidora Carolina Souza informou que foi encaminhada para a Procuradoria da UERJ, no dia 27/09/2023, 

resposta sobre o ofício nº 515/2023 do Ministério Público do Rio de Janeiro. c) Release para a imprensa 

sobre situação das aulas em dias de jogos no Estádio Maracanã: O servidor Marcelo Marcelino 

informou que já foi enviado por e-mail para os membros do Conselho Departamental um release para 

divulgação na imprensa sobre a situação das interdições no entorno do Maracanã em dias de jogos, o que tem 

atrapalhado as atividades acadêmicas da UERJ. d) Aba Legislação no site da FCS: O servidor Marcelo 

Marcelino informou que a aba “Legislação” já está disponível no site, contando com as atas de reuniões de 

Departamento e Conselho Departamental, bem como orientações para procedimentos administrativos da 

UERJ. e) Situação de digitalização dos documentos da FCS: O servidor Marcelo Marcelino informou 

que a Direção está realizando a digitalização de documentos físicos da FCS. Esses documentos estão sendo 

organizados em planilha, que será posteriormente divulgada no site. f) Curricularização da extensão: O 

Prof. Geraldo Condé informou que entrou em contato com o DEPEXT para obter informações sobre o 

andamento da cartilha informativa da curricularização da extensão, porém, até o momento, ela não está 

pronta. Ele ressaltou que também solicitou ao setor o agendamento de uma reunião para sanar dúvidas, porém 

ainda não obteve retorno. O Prof. Ricardo Benevides informou que o mais adequado é esperar formalmente 

uma orientação institucional da UERJ detalhando como deve ser feita a reforma curricular da extensão, para 

evitar que a reforma tenha que ser alterada posteriormente. O Prof. Geraldo Condé solicitou que os chefes de 

departamento coloquem o assunto em pauta nas reuniões de departamento. g) Gratificação de Encargos 

Especiais (GEE): O Prof. Ricardo Freitas informou que a Reitoria solicitou a definição, por parte das 

Direções de Unidades Acadêmicas, dos servidores que serão contemplados com a Gratificação de Encargos 

Especiais (GEE), no valor total de R$936,00. O Prof. Ricardo Freitas informou que a indicação da Direção é 

que a gratificação seja direcionada ao servidor Marcelo Marcelino, que passará a ocupar a função de Chefe de 

Gabinete da Direção. Os membros do Conselho Departamental aprovaram, por unanimidade, a indicação. h) 

Semana de Comunicação 2023: O Prof. Fernando Gonçalves sugeriu que os professores liberem as 

turmas para frequentarem as atividades da Semana de Comunicação, que ocorrerá entre os dias 23/10/2023 e 

26/10/2023. FINALIZAÇÃO DA REUNIÃO: Não tendo nada mais a tratar, foi dada por encerrada a 

reunião no dia 18/10/2023, às 16:00, sendo lavrada, datada e assinada pelo Diretor Interino, Prof. Ricardo 

Ferreira Freitas, e pela servidora Carolina Salgado de Souza. 

 

Rio de Janeiro, 18 de outubro de 2023. 

 

Documento assinado eletronicamente por Carolina Salgado de Souza, Técnico Administrativo, em
20/10/2023, às 14:19, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do
Decreto nº 48.209, de 19 de setembro de 2022.
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Documento assinado eletronicamente por Ricardo Ferreira Freitas, Diretor(a) da Faculdade, em
20/10/2023, às 14:20, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 28º e 29º do
Decreto nº 48.209, de 19 de setembro de 2022.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6, informando o código verificador 61881811 e
o código CRC B291FCEE.

Referência: Processo nº SEI-260007/035133/2023 SEI nº 61881811
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